

La Creación de la ALADI Estará Revestida de Matices Políticos, Dicen

La Reunión se Llevará a Cabo en una Situación Latinoamericana Conflictiva

BUENOS AIRES. (AP).-El diario "Convicción" asegura que la creación de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) en reuniones que tendrán lugar a partir de hoy en Montevideo, excederá el marco económico y estará revestido de connotaciones políticas.

ALADI sustituirá a la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC) integrada por Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Perú, Paraguay, México, Uruguay y Venezuela, a fin de tratar de hacer más viable un proceso de integración del continente.

"La reunión se llevará a cabo en una situación latinoamericana conflictiva, por el reciente golpe militar en Bolivia. Los cancilleres de los países miembros del Pacto Andino ya habrían adelantado su no concurrencia como señal de protesta a las nuevas autoridades de la Paz, aunque no dejarán de firmar —a través de

funcionarios de segunda línea— el protocolo de Montevideo II que dará a luz a ALADI", asegura "Convicción".

Los países del Pacto Andino, —Colombia, Ecuador, Perú, Venezuela—, que son socios de Bolivia en ese acuerdo, han asumido una posición crítica contra el régimen instaurado en Bolivia el 17 de julio, fecha en que fue depuesto el gobierno constitucional interino de la presidenta Lidia Gueiler.

El régimen boliviano que preside el general Luis García Meza, según informaciones difundidas desde La Paz, ha dejado entrever que no descarta su marginamiento del Pacto Andino, lo que implicaría una segunda separación en el acuerdo. Hace pocos años el gobierno militar chileno se desvinculó de él por discrepancias técnicas con el proceso que siguen.

"Convicción" dice que durante el encuentro en Montevideo no se descartará que el canciller argentino Carlos W. Pastor se

reúna con su colega boliviano para hacer una revisión de la situación regional y analizar la relación bilateral.

El gobierno argentino fue el primero en extender su reconocimiento al nuevo gobierno de Bolivia, y el presidente Jorge R. Videla dijo la semana pasada que lo había visto con "simpatía", pero desechó versiones de que hubiera intervenido de algún modo en el pronunciamiento militar boliviano.

Videla explicó que esa

simpatía partía del hecho de que no quería tener a sus espaldas en América del Sur, "lo que Cuba es en Centroamérica", alusión a que un gobierno presidido por Hernán Siles Zuazo en Bolivia, considerado izquierdista, podría servir de hostigamiento a la Argentina.

Siles Zuazo ganó una mayoría relativa en las elecciones bolivianas del 29 de junio, y su gobierno, si el Congreso lo ratificaba como se esperaba, iba a asumir el poder el pasado seis de este mes.

Denuncian las condiciones inhumanas a que tienen sujeto en Uruguay, al dirigente de los Montoneros

El Comité de Solidaridad con Uruguay (Cosur) denunció hoy, mediante un comunicado de prensa, la "brutal prisión que sufre Raúl Sendic", dirigente del Movimiento de Liberación Nacional (Tupamaros), desde que fue arrestado en agosto de 1972, poco antes del golpe de Estado del gene-

ral Aparicio Méndez.

El Cosur dijo que en marzo de este año se denunció ante la opinión pública mundial "las intenciones de la dictadura de Uruguay de condenar con penas de prisión inhumanas a varios dirigentes de organizaciones políticas". Sin embargo, el presidente del Supremo

Tribunal Militar, coronel Federico Silva, pretendió negar las acusaciones diciendo que "no sé con qué intención se han corrido esos rumores que, por supuesto, no son ciertos".

Finalmente, la organización solidaria llamó a "redoblar esfuerzos para arrancar de la prisión a Sendic y lograr la am-

nistía para todos los presos políticos uruguayos", y propuso la condena unánime al "proceso de institucionalización que la dictadura ha emprendido" con el propósito de legitimar "constitucionalmente al régimen despótico que hoy sufre el pueblo de Uruguay".